

令和2年第8回宇佐市教育委員会会議録

令和2年6月28日午後2時00分、宇佐市教育委員会を宇佐市民図書館2階研修室に招集した会議は次のとおりです。

- ・出席委員
教 育 長 高月 晴彦
教 育 長職務代理 佐藤 修水
委 員 徳光 優子
委 員 河野 浩一
委 員 古里 万里子

- ・欠席委員 なし

- ・説明のため会議に出席した職員

教育次長兼教育総務課長	上田 誠之
学校教育課長	上田 積
社会教育課長	〆野 勝教
図書館長	松壽 敬
学校給食課長	新納 孝明

- ・本会議の書記

教育総務課教育総務係主幹（総括）酒井 由紀子

◎附議事項

- 議第58号 指定校変更について (学校教育課)
- 議第59号 宇佐海軍航空隊跡活用推進委員会設置要綱の一部改正について (社会教育課)
- 議第⑩号 新型コロナウイルス感染拡大防止に係る学校等の対応について (教育次長)

◎報告事項

- (1) 令和2年6月第3回宇佐市議会定例会における教育委員会関係の一般質問について (教育次長)
- (2) 7月の行事等の予定について (各課)

(開会 午後2時00分)

教 育 長 令和2年第8回宇佐市教育委員会の開会を告げる。
事 務 局 (令和2年第7回の会議録を読み上げる)
教 育 長 令和2年第7回の会議録を各委員に諮り、承認される。

教 育 長 議第58号指定校変更について、学校教育課に説明を求める。
学校教育課長 議第58号指定校変更について、ご説明します。2Pをご覧ください。
(詳細は議案に記載)

教 育 長 何か、質問はありませんか。
質問はありませんか。
ないようですので、議第58号指定校変更については、承認とし、次に議第59号宇佐海軍航空隊跡活用推進委員会設置要網の一部改正について、社会教育課に説明を求める。

社会教育課長 議第59号宇佐海軍航空隊跡活用推進委員会設置要網の一部改正について、ご説明いたします。4Pをご覧ください。
(詳細は議案に記載)

教 育 長 委員に航空隊跡保存会代表を追加するという議案であります。
何か質問はありませんか。
ないようですので、議第59号宇佐海軍航空隊跡活用推進委員会設置要網の一部改正については、承認とし、次に追加議案の議第⑩号新型コロナウイルス感染症感染拡大防止に係る学校等の対応について、教育次長に説明を求める。

教 育 次 長 議第⑩号について、ご説明いたします。
(詳細は議案に記載)

教 育 長 図書館、公民館、そして学校施設について制限を解除していくという説明です。何か質問はありませんか。

委 員 直接関係ないのですが、消毒液を置くと思うのですが、今、消毒液ってというのは割と潤沢に手に入るのですか。

教 育 次 長 その分については入っていると思います。各小中学校にも手指消毒用とか清掃用を学校教育課の方で調達をして、各学校に配っていますが、十分入っていますし、もう既にストック分も教育委員会の方にありますので、学校の方になくなればいつでもだせるような状況になっております。

委 員 今まで液体だったのがジェルになったりとか、メーカーが見たことないものだったりするので、特に子どもたちが使うので大丈夫かな、と思ひまして。

教 育 長 他に質問等はありませんか。

教 育 次 長

ないようですので、追加議案⑩新型コロナウイルス感染拡大防止に係る学校等の対応については、承認とし、続きまして、報告第1項令和2年6月第3回宇佐市議会定例会における教育委員会関係の一般質問について、教育次長の方から説明をお願いします。先週一般質問がありました。その内容について説明をさせていただきます。

教 育 長
委 員

今回、6月議会について一般質問は全部で15名の議員さんから質問が届きました。そのうち、教育委員会関係のご質問頂いたみなさん、9名おります。今回は、ほぼコロナという内容で、そのうち8名が学校教育課で1名が社会教育課への質問となっております。特にアンダーラインを付けているところを中心に説明をさせていただきます。(詳細は議案に記載)

学校教育課長

何か質問はありませんか。
熱中症とマスクの関係で、登下校も熱中症の対応でマスク着用するっていうことに言及されてないのですが、登下校中は家庭の判断でいいのか、それとも各学校で指導があったのですか。
4月当初は、厚生労働省の方から通知があり、基本マスクをつけるということだったのですが、この暑い時期になって、マスク問題も取り上げられるようになりました。実際にマスクをしたままの暑さの中というのは、一昨年度死亡事故も他県の方で起こっているところから、市教委の判断として、距離を空けるという前提はあるのですが、気温や湿度が高い屋外での活動、登下校や休み時間も含めて外しても良いというように統一しております。地域の方から「なぜ外しているのか」とお声をいただくこともあるのですが、学校の方からはもう外してもいいですよとは言っています。ただ、いつ外していいのか、いつ付けるのか、という判断は自分ではなかなか難しいところもあるので、その都度指導しています。熱中症の方が、今は命の危険があると思います。

委 員

並行して地域の方にも、こういう方針です、という周知があると子どもたちもマスクを外しやすいのではないかと思います。

教 育 長
委 員

他に質問はありませんか。
随分子どもたちも影響を受けたなという感じがします。先生方もそれがご心配だろうと思うのですが、ただ授業の回復を図るためにいろいろな工夫をされているのか、という質問等がありまして、ICT等を導入して、もっと効率よく効果的に上げたいということですが、個人的にタブレットが配布されるのですか。家庭の中でそういう環境作りが、どこまでいっているのか、懸念してい

ます。

学校教育課長

一人一台タブレットは国全体の緊急の対策であり、今年度末には全国的に一人一台入るところです。学校内ではもう十分使えます。これから子どもたちも学習に使ったりもう既に行っているのですが、それを家に持って帰った時に、家庭環境で WI-FI 環境がないところもあります。その調査はもうしております。それも国の方から補助が出まして、モバイルルーターを貸し出し、WI-FI につなげて対応する方向ではあります。まだクリアしなければいけない課題は多いのですが、それも含めて対処しているところです。ちなみに、宇佐市内すべての回答を得られたわけではないのですが、WI-FI の環境が家に全くないという家庭が4%、WI-FI 環境はないが、通信はできるというところがあるのですが、通信料がかかるので、そこをどう見ていくか、ということも含めて考えております。

教 育 長
委 員

他に質問はありませんか。

一斉休校についてどのような振り返りを行い、今後につなげるのか、という、ここがとても各学校大事だなと思います。子どもたちもそれぞれの家庭事情とかいろんな事情の中で、とても翻弄されて大きな差がついてきていると思います。いろんな思いやストレスとかも言葉に出せないけど抱えているのだと思います。そんな中で、授業時間数の確保という部分のところはすごく重視されてきているのですが、これからの第二波、第三波も含めてこれからの子どもにどんな力をつけるのか、という先生たちの共通の思いが大事じゃないのかと思います。

学校教育課長

委員が言われていることはごもっともだと思います。

やはり子どもたち長期休業明けの様子で、今までと違う子もいますし、不安定であったりイライラしたりとかいう話も各学校の方からも聞きました。学習面に対しては、いろんな行事がなくなってしまったのは残念なのですが、その分を取り戻せてはいますが、やはり学力、生活面の不安定さというところが、今、それぞれの学校で一番の課題であるということです。各学校、そこは慎重にアンテナ貼ってやっていきたいと思います。この前の校長会、教頭会等でも確認しています。

教 育 長
委 員

他に質問はありませんか。

世間の風潮とかすべてコロナのせいにして、大人はウィルスとか経済とかそういうのもわかるのですが、子どもたちは見えないもののせいでいろんな行事が潰れていっています。特に楽しみな運動会、夏休み自体も縮まっている状態ですよ。休みたくないの

に休まされて、というようなどころがあるのでたぶん、持って行き場がないのではないか、逃げ場がないような状況です。大きいことはできないと思うのですが、各学校でも少しでも楽しみというか、思い出が作れるような息抜きというの、確かに時間数ギリギリかもしれないですが、子どもたちの逃げ道を作ってあげたらいいのではないかと感じております。

学校教育課長

何もかも無くすという形ではなく、運動会をどう工夫するか、感染症対策も含めてどうしていくか、というところはしっかり考えていただいて、それをしっかり私たちも見ていこうと思っております。

教 育 長
委 員

他に、質問はありませんか。

やっぱり勉強に追いつこうということ、感染を防ごうということで交流がなかなかできない、クラスの交流、レクリエーションもない、6年生が1年生をお世話するというのもないので、縦の繋がりも横の繋がりも作りにくい状況になっていると思う。新しいクラスになって友達作りをしようにも4、5月と休校で、行っても分散登校だったのでみんなと交流できなくて、今になって学校が楽しくない、昼休みに遊ぶ子がいない、クラスで孤立している感じがある。先生も心配してくださっている。行事があったりレクリエーションがあったりすれば、と苦慮してられた。先生方もそういうことができるように指針を作って、小さいクラス単位だけでも、朝の会でなにかするとか、交流ができるようなもの、学校になじめることがあると保護者さんも安心なのではないか、と感じます。

学校教育課長

ようやく6月からスタートという感じなので、特に1年生は新しい環境の中で、いきなり勉強、勉強というわけにはいかないのでは、とにかくこの6月、7月で仲間づくりをしていくべきだと思います。まだコロナが終わったわけではありませぬので、感染対策は必ずしなければいけないというのは大前提なのですが、その中でできる仲間づくりは各学校、小さいことでもやっていく必要はもちろんあると思います。学校の方にも確認したいと思います。

教 育 長

他に質問はありませんか。

ないようなので、次に報告第2項7月の行事予定について、各課より説明を求めます。

(詳細は議案に記載)

教 育 長

何か質問はありませんか。

ないようですので、次回教育委員会の日程について。

事 務 局

次回教育委員会の日程について、7月28日午後2時から33会

議室で如何でしょうか。

教 育 長 次回教育委員会は7月28日午後2時から33会議室で開催します。

教 育 長 各委員に諮り確認のうえ、第8回定例教育委員会の閉会を告げる。

(閉会 午後3時8分)

上記のとおり、会議次第の記録に相違ないことを証明する。